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  PHYSICAL 

中華民國 101 年 5 月 5 日 

 

亞洲盃五人制》雙方實力有差 中華 1：6 輸日本 

作者：  麗台運動報  |  麗台運動報  – 2012 年 5月 27 日  下午 8:50 

 

五人制亞洲盃確定無緣晉級八強的中華隊，在小組賽中最後一場碰上日本，由於

日本已取得晉級八強，而中華隊則是小組賽遭到淘汰，雙方無晉級壓力的情況

下，雖然中華隊先進球，但下半場防守出現問題，最終 1:6敗北，三戰皆墨結束

了本次的五人制亞洲盃。 

「我們開賽的戰略就是讓日本來壓迫我們，試圖打出優質的反擊，」總教練蔡佳

峰在賽後記者會上表示，而事實上中華隊也做到了這一點，開賽僅 7 分鐘，羅志

安就在一次中場的截斷後，單刀面對球門，順利幫助中華隊取得領先。 

1:0 領先的中華隊，持續按照制定計劃走，但逸見勝利毀了中華隊計劃，角球開

出的直接攻門，幫助日本在上半場結束，戰成 1:1平手。 

http://www.ltsports.com.tw/�


進入下半場，中華隊在上半場防守的強度瞬間瓦解，逸見勝利、小宮山友祐、木

幕賢一郎、小曾戶允哉、村上哲哉各進 1球的情況下，下半場中華隊機會並不多，

最終 1:6結束本次亞洲盃最後一場比賽。 

總教練蔡佳峰表示：「由於無法晉級，壓力不在我們這邊，所以讓年輕球員多上

場吸取經驗，對球員而言，是一個很好學習的機會。」 

日本西班牙主教練Miguel Rodrigo對中華上半場的防守讚譽有加：「上半場中華

的防守相當出色，的確給了我們不小麻煩，而我們也找不到可以破解的方法，下

半場才稍微好了一些。」 

總結這次亞洲盃，總教練蔡佳峰認為，球隊不是沒有機會，但關鍵時刻心裡的抗

壓性仍然不夠，但球員年輕，多加磨練，未來五人制還是大有可為。 

中華在 B組三戰下來，3敗，進 7 球失 15球，其中 12 球是在下半場所丟掉的。 

B組最終黎巴嫩擊敗塔吉克，與日本攜手進入八強。 

倫敦奧運 陸田徑隊整軍經武 

      中央社  – 2012年 5 月 27日  下午 5:02 

 

（中央社記者黃季寬台北 27 日電）中國大陸田徑隊在奧運的成績一向不算頂出

色，在所參加過的第 7屆奧運上拿到 5金 3 銀 7銅；對今年倫敦奧運，大陸田徑

仍然雄心萬丈，希望在整軍經武下能創出前所未有的佳績。 

http://www.cna.com.tw/�


大陸田徑在倫敦奧運最大希望所寄當然是男子 110公尺高欄名將劉翔，他最近在

上海國際田徑鑽石聯賽，以 12 秒 97 的佳績奪冠，也是他傷癒後首次突破 13 秒

大關。 

劉翔曾經創下男子 110 公尺高欄 12秒 88的世界紀錄，也是雅典奧運這個項目的

金牌得主。4年前北京奧運因傷退賽，今年倫敦奧運能否再創輝煌，將是大陸田

徑隊最受矚目的亮點。 

除了劉翔，競走也是大陸的強項。陳躍玲曾經奪得首面奧運女子競走金牌，她和

大陸其他女子競走選手閰紅、徐永久、李素杰、關平、金冰潔等，曾多次刷新

5000公尺及 1萬公尺競走世界紀錄。 

目前大陸男子競走選手王鎮狀態頗佳，日前在競走世界杯奪下男子 20 公里冠

軍，顯示具備和俄羅斯等世界強敵一爭高下實力，倫敦奧運能否有好表現可以注

意。 

大陸田徑隊在倫敦奧運爭金的第 3個看點是女子鐵餅。李艷鳳去年 8月在大邱世

界田徑錦標賽，以 66 公尺 52奪得大陸第 1面世錦賽鐵餅金牌。她日前在德國威

斯巴登（Wiesbaden）田徑賽以 67.84 公尺摘金。倫敦奧運時，她和強勁對手穆

勒等人之間的對決，將可望吸引眾人目光。 

除了這些項目外，大陸在女子鉛球、女子鏈球等方面也頗具競爭力。鞏立姣近日

在德國舉行的國際田徑賽，以 20.21公尺的成績奪下女子鉛球冠軍，這個成績可

以排在今年世界第 3。 

大陸女子鏈球選手張文秀，則於捷克奧斯特拉瓦（Ostrava）舉行的國際田徑賽

擲出 76.99 公尺摘銀，擠進今年世界第 3。這次比賽的冠軍是世界紀錄保持人、

德國選手海德勒，成績為 78.07公尺。 

中國田徑管理中心副主任馮樹勇此前對大陸體壇週報表示，今年大陸田徑隊的確

有些進步，但同時也要認清難度。 

他指出，大陸在上述幾個項目有奪牌實力，但對手並不弱，倫敦奧運能否達成目

標「還得看他們臨場的發揮」。 


